

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 36 (1965)

Heft: 11

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXVe ANNÉE

Paraît une fois par mois

No 11 Novembre 1965

SOMMAIRE

A la recherche de nouvelles industries
Le Traité de Vienne, Berne et l'Evêché de Bâle — Le rachat du BLS
Quelques industries jurassiennes vues à la loupe — De la restauration collective pour la santé publique — Le marché du travail — Chronique économique

A la recherche de nouvelles industries

Récemment, à la suite d'une rapide enquête, nous avons constaté que de nombreuses communes du Jura bernois, membres de notre association, étaient à la recherche de nouvelles industries.

Pour beaucoup d'entre elles, l'ouverture d'un atelier ou d'une fabrique est même le seul espoir qu'elles ont de pouvoir enrayer la diminution de leur population. Pour d'autres, l'implantation de nouvelles entreprises assurerait un développement normal de la population. Les districts les plus menacés dans leur développement sont celui des Franches-Montagnes, puis celui de Porrentruy. Mais, dans les autres régions, on constate aussi que le taux de progression démographique est inférieur à la moyenne suisse. Seuls, les districts de Delémont (15,5 %), Laufon (14 %), Moutier (11,5 %) et Courtelary (11,3 %) ont depuis 1950 un taux de progression supérieur à celui du canton (10,9 %). Seul, le district de Delémont a une progression supérieure à la moyenne suisse (15,1 %).

Le Jura bernois est donc en perte de vitesse quant à son développement. Cela provient, d'une part, de la diminution constante et très sensible de la population agricole et, d'autre part, d'une industrialisation insuffisante. La population doit trouver de l'occupation dans l'industrie, sans quoi les communes, autrefois entièrement agricoles, se dépeupleront de plus en plus. Leur officier d'état civil enregistrera encore des décès, mais de moins en moins de mariages et de naissances.

Dans l'industrie, on en est au stade de la concentration. Mais cela n'exclut pas que des entreprises en plein développement ouvrent des succursales dans nos régions campagnardes pour des secteurs déterminés de leur production. Plusieurs l'ont déjà fait et avec succès. Elles évitent ainsi les déplacements quotidiens de main-d'œuvre souvent coûteux pour elles ; elles règlent sans difficulté la question des logements ; elles s'assurent une main-d'œuvre nouvelle et fidèle ; elles maintiennent au pays de nombreuses forces qui n'ont plus à chercher leur gagne-pain au loin ; elles assurent le développement harmonieux des localités où elles s'implantent. Tout cela doit être possible pour d'autres aussi, même en période de concentration industrielle. La prospérité du pays jurassien en dépend.